

Mas se defiende ante el juez y el soberanismo presiona en la calle

El expresidente alega que el Constitucional no le advirtió contra el 9-N

Los independentistas usan el juicio para movilizar a miles de manifestantes

El Gobierno pide que no se pare la vida ciudadana y exige respeto a la justicia

P. RÍOS / J. GARCÍA, **Barcelona**
Artur Mas, expresidente de la Generalitat de Cataluña, desplegó ayer una doble estrategia para defenderse de los delitos de desobediencia y prevaricación que le han llevado al banquillo. Jurídicamente, se escudó en que el Tribunal Constitucional no le advirtió expresamente de las consecuencias legales que supondría contravenir su prohi-

bición de celebrar la consulta del 9-N. Políticamente, utilizó su encausamiento para movilizar al independentismo y sacar a la calle a miles de personas en su apoyo. El movimiento soberanista, encabezado por la Generalitat, se volcó en arro-

par a Mas y a sus exconsejeras Joana Ortega e Irene Rigau, también procesadas. "Muchos nos sentimos juzgados", dijo el presidente Carles Puigdemont en un mensaje institucional con el que arrancó una comitiva que tardó una hora y cuarto

en hacer un recorrido de apenas 15 minutos. Mas se dio un baño de masas e hizo esperar al tribunal casi media hora hasta la llegada de los encausados. La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, pidió "respeto a la justicia" y recordó que "la vida de los ciudadanos no se paraliza" porque sus gobernantes sean procesados.

EDITORIAL

Fracaso de la política

PÁGINA 12

PÁGINAS 15 A 18



Artur Mas, entre Joana Ortega (izquierda) e Irene Rigau, durante su comparecencia ante el Tribunal Superior de Justicia. / ALBERTO ESTÉVEZ (POOL)

La frontera entre México y Guatemala se convierte en una trampa para migrantes

El muro empieza mucho más al sur

JACOBO GARCÍA, **Tapachula**
La frontera entre México y Guatemala, de mil kilómetros de longitud, a la altura de Tecún Umán es un río marrón que durante el estiaje se puede cruzar caminando, sin preguntas ni papeles, junto a la garita de la aduana. En este punto, el lado guatemalteco es un tramo de tierra donde conviven co-

merciantes que van de orilla a orilla, coyotes, migrantes, prostitutas, vecinos y cambistas. Su meta es llegar a EE UU. Pero la policía, las extorsiones, los asaltos, las violaciones y las masivas deportaciones se erigen en ladrillos de un muro virtual que les impide el paso. México deportó el año pasado a 147.000 personas.

PÁGINA 5

SEMANA SANTA
UNA PROCESIÓN DE DESCUENTOS

LONDRES
VUELO + HOTEL
4 DÍAS / 3 NOCHES

88€

TENERIFE
VUELO + HOTEL 3*
8 DÍAS / 7 NOCHES

127€

LOGITRAVEL.com

Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.

Los gigantes tecnológicos se suman a la acción judicial contra Trump

Google, Facebook, Twitter y Snap se movilizan para frenar el veto migratorio

ROSA JIMÉNEZ CANO / AMANDA MARS

San Francisco / Washington

La rebelión se extiende. Silicon Valley, la capital tecnológica del mundo, se ha alzado también contra el veto migratorio de Donald Trump. Casi un centenar de firmas, como Google, Facebook, Twitter y Snap, han presentado al juez federal que lleva el caso un conjunto de alegaciones contra el decreto, actualmente paralizado por un tribunal. En un documento conjunto, las empresas aducen que la orden de Trump atenta contra sus principios y daña sus negocios. El 37,4% de sus empleados son extranjeros.

PÁGINA 3

Iglesias ofreció a Errejón ser el candidato en Madrid para evitar la pugna

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid**
El secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, ha ofrecido en las últimas semanas a Íñigo Errejón ser el próximo candidato de la formación en Madrid —en la Comunidad o el Ayuntamiento—, según confirmaron a EL PAÍS fuentes de ambos sectores. La oferta, que fue rechazada, pretendía apartar a Errejón de la pugna del congreso del partido, al que concurrirá con un proyecto y una lista diferenciados.

PÁGINA 21

ADEMÁS



Rumania se levanta por el fin de la corrupción

Los rumanos no se arredran. Ayer protagonizaron su séptimo día de protestas contra el decreto que despenalizaba los sobornos.

PÁGINA 8

Los residentes en el extranjero piden diputados propios P22

Cuando el prolífico Blasco Ibáñez inventó el 'best seller' P27

La UE suspende a España por su política de impuestos verdes P37